

ABSTRAKSI

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan bukti empiris mengenai pengaruh variabel bebas laba (EAT), arus kas operasi (CFO), arus kas investasi (CFI), arus kas pendanaan (CFF), dan nilai buku ekuitas (BVE) terhadap variabel terikat nilai perusahaan (MVE) pada perusahaan bertumbuh dan tidak bertumbuh. Penelitian ini juga bertujuan untuk mengetahui perbedaan secara deskriptif antara pengaruh variabel-variabel bebas terhadap variabel terikat pada kelompok perusahaan bertumbuh dengan kelompok perusahaan tidak bertumbuh.

Analisis faktor digunakan untuk mengklasifikasikan perusahaan sampel menjadi perusahaan bertumbuh dan tidak bertumbuh. Pengklasifikasian tersebut menggunakan 3 proksi yaitu *market to book value of asset*, *market to book value of equity*, dan *capital expenditure to book value of assets*. Jumlah perusahaan sampel pada perusahaan bertumbuh dan tidak bertumbuh masing-masing adalah 18 perusahaan industri manufaktur yang *listing* di Bursa Efek Indonesia dari tahun 2003-2007 atau sebanyak 90 observasi. Variabel bebas dalam penelitian ini menggunakan tahun penelitian per 31 Desember 2003-2007, variabel terikatnya menggunakan tahun penelitian bulan April 2004-2008. Selanjutnya analisis regresi linier berganda digunakan dalam melakukan pengujian hipotesis.

Hasil penelitian secara parsial baik pada perusahaan bertumbuh maupun tidak bertumbuh, variabel bebas EAT dan BVE memiliki pengaruh positif yang signifikan terhadap MVE, serta CFI memiliki pengaruh negatif yang tidak signifikan terhadap MVE. Variabel bebas CFF memiliki pola yang berbeda pada perusahaan bertumbuh dan tidak bertumbuh, CFF memiliki pengaruh negatif yang signifikan terhadap MVE pada perusahaan bertumbuh, sedangkan pada perusahaan tidak bertumbuh CFF memiliki pengaruh positif yang tidak signifikan. Hasil penelitian secara simultan menunjukkan bahwa pada perusahaan bertumbuh dan tidak bertumbuh, EAT, CFI, CFF, dan BVE mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap MVE, sedangkan CFO dikeluarkan dari model analisis karena berkorelasi dengan CFF.

Kata kunci: laba, arus kas, nilai perusahaan, dan *growth opportunity*.